



DIARIO DE SESIONES

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

XCIX PERIODO LEGISLATIVO
SESION APERTURA - ABRIL 10 DE 2012

Presidencia del señor concejal Armando Bertolotto

Secretaria: señora Silvia Luna

Prosecretario: señor Carlos Tirasso

CONCEJALES

| | | |
|----------------------------|--------|-------------|
| ALESSI, José | UA | 2009 - 2013 |
| ALICE, Sandra | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| BREQUE, Gustavo | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| CONDE, Rubén Alberto | GEN | 2009 - 2013 |
| DOVAL, Hernán Diego | FPV | 2009 - 2013 |
| GALETOVICH, Rodrigo Emilio | UCR | 2009 - 2013 |
| GAMARRA, Jorge Daniel | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| GARCIA, Roberto Daniel | PRO | 2009 - 2013 |
| GRAIÑO, Miriam Elizabeth | UCR | 2011 - 2015 |
| GRIEGO, Ernesto | PJ-FPV | 2009 - 2013 |
| GUTIERREZ, Benicio | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| IGLESIAS, Claudia Liliana | PJ-FPV | 2009 - 2013 |
| JUAREZ, Silvia Verónica | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| LATA, Maia Grisel | PS | 2011 - 2015 |
| LEIVA, Ramón | UA | 2011 - 2015 |
| MARCHESI, Alfredo | PJ-FPV | 2009 - 2013 |
| NUÑEZ, Rubén | PJ-FPV | 2009 - 2013 |
| PAZ, Damián | GEN | 2011 - 2015 |
| PEREYRA, Ramón Enrique | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| PERINI, Tamara Laura | PJ-FPV | 2011 - 2015 |
| RECALDE, Julia Cristina | UA | 2009 - 2013 |
| RODRIGUEZ, Juana Isabel | CC | 2009 - 2013 |
| SARACO, Martín Hernán | PF | 2009 - 2013 |

de la Presidencia con el objeto de participar al señor intendente municipal para que pronuncie su discurso de apertura del presente período de sesiones ordinarias. A tales efectos invito al cuerpo a pasar a un breve cuarto intermedio.

- Se pasa a cuarto intermedio. Luego de unos instantes:

- Ingresa al recinto el señor intendente municipal, ingeniero Jorge Horacio Ferraresi, y ocupa un lugar en el estrado de la Presidencia. (*Aplausos prolongados.*)

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Invito al señor intendente municipal, nuestro compañero ingeniero Jorge Horacio Ferraresi, a pronunciar su mensaje de apertura del nonagésimo noveno período de sesiones ordinarias.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Monseñor Rubén Bossia, obispo de la diócesis Avellaneda-Lanús; embajador Eduardo Sigal; compañera (Paredes); Madre de Plaza de Mayo, gracias por estar con nosotros; diputados de la Nación Gerardo Milman; diputado mandato cumplido Héctor Alice; senador "Cholo" Ancona; senador mandato cumplido Roberto Ravale; *ombudsman* de Avellaneda, compañero Vinagre, un gusto por estar; Tomás Dadic, jefe de Gabinete del *ombudsman* nacional; directora nacional de Reincidencia, Mónica Litz; representantes de los trabajadores, Héctor Villagra, de la UOCRA -gracias por estar-; Rubén García, del Sindicato de Trabajadores Municipales; compañero Alberto Barrios, de la UOM de Avellaneda; Carlos Heredia, de la UTA; compañero Carlos Caballero, hijo de desaparecido, que el día jueves vamos a recuperar los restos, que después serán inhumados en el cementerio de Avellaneda; representante de la Prensa Avellaneda-Lanús Néstor Santos; bloques; partidos políticos; representantes de las instituciones; gente de la Unión Industrial; presidente de la UIA, Federico Cuomo; gente de la Unión de Clubes, del Centro de Jubilados; rector de la Universidad Nacional de Avellaneda, ingeniero Jorge Calzoni, un orgullo, un gusto... (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*); compañeros, vecinos y amigos que nos acompañan: hacemos la mecánica de referencia con respecto al discurso del año anterior para rendir cuentas y sobre lo que vamos a proponer para el próximo.

Habíamos dicho que Avellaneda era un fiel reflejo de lo que pasaba en la Argentina con el proceso de industrialización, de sustitución de importaciones.

En el año 2011 el crecimiento de la tasa de seguridad e higiene, que refleja justamente la actividad productiva de nuestra ciudad, fue del 35,36 por ciento. Más allá de lo que se lee en algunos medios, el primer trimestre de este año la tasa de seguridad e higiene -que, como digo, es un reflejo fiel de la actividad económica y productiva de Avellaneda- ha crecido el 44 por ciento. De manera que el modelo de la Argentina que viene sosteniendo nuestra presidenta se viene sosteniendo en Avellaneda, como lo demuestra el fiel reflejo de una situación que está acorde a los números.

El año pasado se han abierto 786 nuevas empresas, y en el primer trimestre de este año llevamos 138 nuevas empresas. Esto es generación de puestos de trabajo... (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*) ...la profundización de un modelo económico y social que -como decía nuestra presidenta- nosotros aquí llevamos adelante. Seguramente existen condiciones macroeconómicas que nos permiten tener este desarrollo.

Seguimos trabajando en la concreción de dos parques industriales, como decía el año pasado: por un lado, el parque industrial de Villa Luján, cuyo estudio de impacto ambiental y de ingeniería tenemos aprobado, y por otro, el de Villa Inflamable, respecto del cual hemos empezado con el proceso de expropiación, lo que nos permitirá tener 130 hectáreas para nuevas industrias, y así seguir generando trabajo para nuestros vecinos de Avellaneda. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

Una de las cosas fundamentales en esta etapa de desarrollo industrial es tener en cuenta el ambiente. Al respecto con el ACUMAR hemos determinado que sobre más de cuatro mil industrias, Avellaneda tiene 138 agentes contaminantes. De esas 138 industrias que tienen agentes contaminantes, 32 han terminado con el plan de reconversión industrial, 71 tienen aprobado el plan de reconversión industrial y solamente 11 son las empresas que por su situación de contaminantes no van a poder seguir desarrollando actividad y están en el proceso definitivo de clausura. De modo que sobre las cuatro mil industrias únicamente 11 tienen problemas ambientales, por lo que estamos desarrollando una Avellaneda industrialmente fuerte pero sustentable desde el punto de vista ambiental.

Otra de las fortalezas que tiene este tiempo y este modelo de gestión es la articulación muy fuerte entre la Nación, la Provincia y el Municipio. El año pasado les contaba que venían aumentando permanentemente los recursos afectados a través tanto de Provincia como Municipio. El año pasado el presupuesto de recursos afectados fue 18 por ciento más con respecto a 2010, y en el primer trimestre de este año según los nuevos acuerdos que hemos hecho con los gobiernos nacional y provincial el aumento ha sido de 232 por ciento para que podamos seguir haciendo obras y concretando este cambio extraordinario de la Argentina. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

En el tema salud inauguramos lo que les mencionaba el año pasado, el UPA 24, una obra extraordinaria de la provincia de Buenos Aires que nos permite tener en el sector de emergencia y de pronta atención en 24 horas la situación resuelta. Articulamos con nuestra unidad de traslados de emergencia para poder tener el sistema bien aceitado, y en esto que creemos permanentemente que tiene que ver con una democracia participativa seguimos conformando las mesas de gestión de cada una de las unidades sanitarias.

Ya estamos dando inicio a la construcción de la Unidad Sanitaria Ambiental en la zona de Inflamable y Dock Sud, que va a reemplazar a la Unidad Sanitaria de Inflamable y la Unidad Sanitaria Casella Piñero. O sea que vamos a tener la primera atención de la salud, pero aparte

vamos a trabajar sobre la prevención y el control de la contaminación. Esta es una obra a la que ya se ha dado inicio y estamos trabajando en la licitación para construir la Unidad Sanitaria N° 6, la Unidad Sanitaria N° 10 y el Hospital de Zoonosis dentro de nuestra ciudad.

En cuanto a viviendas venimos trabajando muy fuerte en el Plan Villas Cero. Hemos erradicado y trasladado a viviendas dignas a las familias de cuatro lugares que ya no existen más como sitios invisibles: lo que era Villa Corralón, Villa Plaza Ucrania, Villa El Puente Bosch y Villa El Foco Lafayette. Hemos trasladado todas esas viviendas y hoy esas familias viven en situación totalmente digna. Además hemos recuperado esos lugares para espacios públicos a fin de que podamos desarrollar en ellos obras que nos permitan a todos tener una vida mejor y un desarrollo importante. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

En el segundo semestre iniciaremos un plan que nos han votado ustedes en el Concejo Deliberante: Mi Primera Casa. Ya estamos empezando las primeras trescientas viviendas, y en este caso desde el Departamento Ejecutivo vamos a proponer una modificación a la ordenanza que da forma a la convocatoria a la inscripción de los trescientos jóvenes menores de treinta y cinco años que puedan acceder a estas viviendas en el sentido de que cien de ellas sean para trabajadores municipales menores de treinta y cinco años. Así nuestros trabajadores empezarán a recuperar la dignidad, más allá del resto de los planes que después vamos a anunciar para los trabajadores. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Decíamos que este es el tiempo de los trabajadores, como nos habíamos planteado el año pasado, y también vamos a proponer al Concejo Deliberante transferir en forma de donación a la Mutual de Trabajadores Municipales tres terrenos: una parte subdividida del Frigorífico El Cóndor que hemos comprado hace un par de años, otro que es una porción de Papelera Del Plata y otro que es una porción que quedó de lo que era la Casa de Mamá. En esos tres terrenos la Nación ha definido un nuevo programa, porque cuando la presidenta habla de profundizar el modelo, ir por más y hacer sintonía fina justamente va incorporando en la escala de derechos a distintos niveles de la sociedad, y ha planteado un organigrama de trabajo para trabajadores sindicalizados. Así que nosotros en estos tres terrenos, que ya estamos gestionando el proyecto definitivo, vamos a poder construir 252 viviendas para los trabajadores municipales. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- También estamos trabajando en lo que es Villa Cero. Hemos relocalizado la primera etapa de Villa Azul; seguimos trabajando en la relocalización de Villa Tranquila, de Villa Corina y de Villa Luján y empezamos un proceso de relocalización que va a marcar un antes y un después, porque se trata de la relocalización de 1.400 familias que viven en Villa Inflamable. Ya tenemos presentada una propuesta con (Pamela), un convenio con una empresa para hacer una transferencia de te-

rrenos que próximamente remitiremos al Concejo Deliberante para que ustedes lo aprueben. Vamos a darles cosas: 130 hectáreas de industria para nuestra ciudad y aparte la dignidad a 1.400 familias, para que vivan en una situación digna con el Plan Federal de Vivienda.

Hemos hecho permanentemente esto que decía, de abrir la democracia participativa en una democracia representativa, y seguimos con el tema del presupuesto participativo. Ustedes saben que el 3 por ciento del presupuesto municipal se destina a obras que definen nuestros vecinos. Este año se han hecho cien asambleas. Se han aprobado 78 proyectos, de los cuales siete se hicieron en marzo. Todos estos proyectos se van a votar. Los 40 más votados serán los que se incorporen en el plan de obras de este año, y vamos a incorporar el año que viene el presupuesto participativo joven. Estas son distintas alternativas de participación que vamos dando a los jóvenes. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

En cuanto a la seguridad hemos creado, de acuerdo con la problemática, la Secretaría de Seguridad. Hemos convertido un área que era a nivel Subsecretaría en Secretaría. Hemos recuperado -lo ha votado este Concejo Deliberante- la concreción de lo que era el Hospital de Piñeyro, que hemos reciclado y donde hoy funciona la base de la Gendarmería de la región Sur de la provincia de Buenos Aires.

También hemos inaugurado una obra esperada por mucho tiempo, que tiene que ver con la situación de género: la Comisaría de la Mujer. Asimismo hemos construido el edificio para la policía distrital. Y hemos firmado algo que tiene que ver con la filosofía de seguridad. Este es el primer municipio que ha firmado con la Secretaría de Seguridad de la Nación la conformación de las escuelas de participación ciudadana en seguridad. Esto nos va dar la posibilidad de que empecemos a recuperar un poco la credibilidad hacia las instituciones. Justamente para esto lo que tenemos que hacer es abrir nuestras puertas. Este es un mecanismo importante e interesante. Muchos vecinos vinieron a participar en esta idea proponiendo cuestiones. Ahora viene la etapa de redefinir y organizar los foros de seguridad para que todos los vecinos tengan un lugar donde participar y poder proponer desde ese lugar tanto el control social de los medios que ponemos en seguridad como de las cosas que van pasando en la ciudad. Esto es lo que vamos hacer en el mes de mayo: vamos a convocar nuevamente a la votación de los foros de seguridad. *(Aplausos.)*

Consideramos que la participación ciudadana es fundamental, porque recién después de lo que fue el año 2001 pudimos recuperar gracias Néstor Kirchner la investidura presidencial como un valor importante. Creo que todavía el resto estamos muy cuestionados, así que es mucho lo que tenemos que hacer en materia de participación ciudadana.

Pedimos disculpas a los vecinos, a quienes requerimos que participen en un área o en otra, en muchas, pero así es como vamos a encontrar los caminos de participación y también de control.

Este año vamos a entregar treinta patru-

llos a la provincia de Buenos Aires y estamos licitando 120 cámaras más, las que vamos a agregar a las 120 ya existentes para dar más medios a la seguridad. Igualmente nosotros creemos que la mejor política de seguridad tiene que ver con la inclusión, y en eso trabajamos en un programa que es el Programa Envión, que viene encontrando una dinámica distinta. El año pasado nos habíamos planteado tener diez sedes con 1.500 chicos, y este año estamos teniendo doce sedes con 1.800 chicos. Además estamos avanzando en el sentido de que los chicos mayores de dieciocho años entren en el Plan Jóvenes con Más y Mejor Trabajo, que es del Ministerio de Trabajo de la Nación y que es un poquito más de lo que teníamos en el Programa Envión.

También hemos hecho una primera experiencia con la UOCRA haciendo una capacitación para 45 chicos, que ya han terminado el curso y hoy son trabajadores de la UOCRA. Por eso de verdad agradezco a la UOCRA por estar siempre al lado nuestro. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Como decía, este es un trabajo dinámico, por lo cual hay tutores, que fundamentalmente son los líderes de los chicos, y ya están los primeros en condiciones de entrar al trabajo formal. Por eso este año veinte de los chicos tutores pasarán a tener trabajo formal, articulando algunos con el Municipio y otros con empresas privadas.

En el marco de esta dinámica este año agregamos otra cosa al Programa Envión. Ustedes saben que hay doce sedes, y los chicos desarrollan toda la actividad dentro de ellas. Una de las cosas en las que creemos fuertemente es la movilidad social. Por eso la semana anterior lanzamos los que se llaman los doce puntos de cultura, que funcionan en distintas sociedades de fomento e instituciones de Avellaneda. Están distribuidos geográficamente para que estén en toda la ciudad y los chicos en vez de hacer los cursos de capacitación y los talleres culturales dentro de las sedes van a ir a hacerlos dentro de los puntos culturales. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)* Entonces en los puntos culturales no va a haber ni chicos de avión ni mayores ni menores, van a ser todos vecinos de la ciudad, de distintos niveles socioeconómicos y socioculturales, que podrán hacer un intercambio de experiencias. Este es el desafío que nos planteamos este año con el programa.

Otra de las patas fundamentales que creemos que tiene que ver con la seguridad es la Justicia. En ese sentido venimos trabajando muy fuerte conjuntamente con la ciudad de Lanús, el gobernador Daniel Scioli y el ministro Casal en la concreción del Departamento Judicial de Avellaneda-Lanús. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)* Es un proyecto que seguramente acompañarán todas las instituciones, todos los vecinos, todos los legisladores, todos los partidos políticos, porque tiene que ver con una cuestión de Estado y no con temas partidarios ni particulares de nadie sino que es de interés de todos.

También estamos gestionando a través del Ministerio de Seguridad de la Nación la creación de un juzgado federal dentro de nuestra ciudad. Cuando tengamos problemas de delitos federales esto nos permitirá tener más

cerca un juzgado dentro de Avellaneda que estará articulando con este departamento judicial.

En materia de derechos humanos seguimos trabajando muy fuerte en la recuperación de la memoria. Este año hemos instaurado a una plaza el nombre de Graciela Pane, una compañera desaparecida en 1975, antes de la dictadura militar, cuando ya había un terrorismo de Estado que se estaba organizando. Asimismo, por la Noche de los Lápices y en representación de los jóvenes impusimos el nombre de Claudia Falcone a una plaza dentro de Mujeres Argentinas. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Nos proponemos también —este será un trabajo en el que vamos a necesitar de todos, y que probablemente nos llevará un poco más de un año— recuperar el espacio donde hoy funciona la DDI, que fue un centro clandestino de detención en nuestra ciudad, para poder hacer allí el Museo de la Memoria y que nunca más olvidemos y podamos tener bien alta la bandera de todos nuestros compañeros. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

En el tema de los medios seguimos trabajando muy firme con la radio móvil. En el edificio de lo que era la ex SEGBA, en 12 de octubre, estamos construyendo el sitio donde va a funcionar el Consejo de Medios, y en septiembre —ayer tuvimos la última reunión ajustando ya algunas cuestiones— la Nación va a llamar a licitación para la famosa torre de la TV Digital en Avellaneda, que va a ser el edificio más alto de Sudamérica y será la clave central y definitiva para que todos los vecinos de nuestra ciudad, nuestra provincia y nuestro país puedan tener acceso a la televisión digital, y que no tengan que depender más de un cable o algún proveedor para ver televisión. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Seguimos trabajando —como decía— con las instituciones, con la participación ciudadana, en el Programa Alentar, de apoyo a los clubes. Hay que recorrer los clubes para ver la transformación institucional que se hizo.

En cuanto a los abuelos, cada vez vamos teniendo en mejores condiciones los centros de jubilados.

Se está ejecutando el Programa Abrir, dirigido a las sociedades de fomento, que las venimos recuperando. Muchas cuestiones culturales que yo mencionaba funcionan en las sociedades de fomento, que tanto nos dieron.

También se está desarrollando el Programa Ayudar, de voluntariado social. Todos los sábados vemos cantidad de vecinos de Avellaneda trabajando en distintos lugares: pintando escuelas, haciendo talleres culturales, dando apoyo escolar, llevando a cabo una serie de actividades que son muy importantes. También están los voluntarios, Madres de Plaza de Mayo... La veo los sábados pintando, así que gracias también. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Educación y cultura: entramos en el segundo año de la Universidad Nacional de Avellaneda. Tenemos 2.400 alumnos en nuestras aulas, así

que es un éxito. Felicitaciones al rector por el trabajo que hace permanentemente.

Estamos construyendo en el edificio 12 de Octubre; ahí va a funcionar la carrera de Artes Audiovisuales de la Universidad Nacional de Avellaneda. Hemos conseguido los fondos para que la universidad licite un predio que se compró, que fue el primer predio que tuvo el municipio en la calle Mario Bravo, en Piñeyro, para que allí funcione también una sede de la universidad.

No sé si habrán recorrido la zona, pero a partir de que se liberó la traza del Riachuelo hemos descubierto algunas cosas. Ahí hay un edificio histórico, que algunos suponen que fue un hotel de inmigrantes, donde además se llevaron a cabo otras. Seguramente antes de fin de año allí va a funcionar la Facultad de Ciencias Ambientales de la Universidad Nacional de Avellaneda y también el Museo del Riachuelo. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

También vamos a trabajar la próxima semana en la construcción del campus para la universidad. Hemos convenido con la empresa Techint, desarrolladora del proyecto Costa del Plata, con una inversión de 6 millones de dólares, una obra que se va a iniciar en este año y que se terminará en los próximos dos años, así que es una alegría para todos nosotros *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Hemos cumplido con lo que habíamos dicho el año pasado: la construcción de cuatro jardines de infantes, el 4, el 31 y el 36, y el Jardín Maternal N° 10.

Vamos a hacer una propuesta que tiene que ver con cuestiones filosóficas. Ustedes saben que tenemos los CAEM, los Centros Asistenciales Educativos Municipales. Filosóficamente, nosotros asistencialismo no hacemos, así que nos hemos juntado con todos los docentes de los centros educativos y a partir de esta propuesta van a pasar a llamarse Centros Educativos Municipales, sin la palabra "asistencial" porque nosotros lo que hacemos es devolverles derechos a nuestros vecinos y no trabajar por una cuestión asistencial. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Vamos a proponer para este año la construcción de tres jardines nuevos -el 19, el 21 y el 28-, del Centro Educativo Municipal N° 122 y del Jardín Maternal N° 7.

Hemos logrado, entre otras cosas, algo importante. Ustedes conocen la trayectoria de los institutos municipales. Hasta el año pasado uno de los ocho institutos terciarios municipales tenía un reconocimiento provincial. El año pasado -el día de nuestro aniversario, el 7 de abril- habíamos firmado con el gobernador el reconocimiento de la provincia de Buenos Aires de los ocho institutos. Tres ya tienen reconocimiento. Esto implica que tienen financiamiento. O sea que a partir de que tienen una currícula que aprueba la provincia de Buenos Aires los docentes pueden ser financiados por este esquema. Así que ya tenemos tres institutos con financiamiento. Este año hemos agregado dos más y seguimos trabajando para los próximos tres, de la misma manera que hemos acordado hace unos días empezar a trabajar con el reconocimiento de la

provincia de Buenos Aires de parte de los Centros Educativos Municipales, que hasta hoy no tenían reconocimiento.

Una de las cosas más destacables que hemos logrado este año junto con la Nación y la Provincia en el sistema educativo es haber transformado ocho escuelas en establecimientos de jornadas completas. En Avellaneda tenemos ocho escuelas donde los chicos van todo el día, lo que hemos descubierto a partir del Programa Ayudar. Nosotros íbamos a pintar escuelas los sábados y nos encontrábamos con que la directora nos decía: "Yo cierro a la tarde o cierro a la mañana". Uno se imagina que para que tenga jornada completa hace falta el doble de aulas porque la escuela está llena, y la verdad es que nos encontramos con que teníamos una cantidad de escuelas vacías. De modo que esas ocho se han convertido en escuelas de jornada completa y hemos acordado que este año se sumarán dos: la N° 27 de Villa Domingo, que está en Chascomús entre Crisólogo Larralde y Arredondo, y la N° 11, que está en Chacabuco y avenida Roca. A partir de agosto también serán escuelas de jornada completa. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

En cuanto a la fortaleza de la articulación en este tiempo entre la Nación, la Provincia y el Municipio, hemos acordado abrir los sábados veinte escuelas: diez primarias y diez secundarias. Hay un formato que tienen la Nación y la Provincia que consiste en apoyo escolar, y actividades culturales y recreativas. Estamos articulando esto y esperamos que en los próximos sesenta días tengamos veinte escuelas donde nuestros chicos también puedan tener contención los sábados, no para estudiar sino para corregir algunas cuestiones de la semana y aparte tener otro tipo de actividades. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Hemos revalorizado el Instituto de Cerámica, la Casa de la Cultura, y hemos construido el Espacio Cultural Carlos Núñez, que maneja su actividad a través de la Universidad Nacional de Avellaneda, así que también gracias por ese esfuerzo.

Este año vamos a construir el Instituto de Artes Plásticas; el Instituto de Cine, que también va a estar en el edificio 12 de Octubre, y el edificio de IMEPA. Tanto el Instituto de Artes Plásticas como IMEPA estarán ubicados en el espacio que quedó por la relocalización de la Villa El Corralón. En ese espacio se ubicarán estos dos edificios públicos municipales.

Estamos trabajando también en la reconstrucción del Instituto del Folklore y del Instituto de Teatro, y en la acustización de la Escuela de Música.

Hemos iniciado una obra que venía fracasando desde hace mucho tiempo, pero por suerte le pudimos dar inicio, y que nos complicaba la vida por los cortes, con razón, de los chicos de la Escuela de Música Popular. La obra que ven en Vélez Sarsfield y Colón es el Instituto de Música Popular de la Provincia de Buenos Aires que por convenio lo construye el Municipio. Esa también es una obra importante para nosotros.

Seguimos trabajando con el Programa Cultura Viva, que es una experiencia que iniciamos el año pasado para recuperar el espacio público, la calle. Después

de los carnavales que comenzamos el año pasado y los ocho espectáculos de reconocidos artistas de nivel nacional, este año hemos iniciado los carnavales en febrero con el doble de participación. Además tenemos una variante para este año, en el sentido de que la participación en el espacio público tenga que ver con artistas de Avellaneda. La primera experiencia la vamos a hacer el 14, en nuestro cumpleaños, en la Plaza Alsina, con la orquesta sinfónica, que nos enorgullece, pero aparte con artistas locales, que le van a dar un marco importante. Esta es la etapa que viene en la cultura viva: tener artistas con reconocimiento nacional o internacional pero aparte también dar un espacio a nuestros artistas, que tienen una calidad extraordinaria.

En los veintiocho meses del interinato en el que me tocó terminar la gestión de 2011 hemos realizado 300 obras, y en este primer trimestre hemos iniciado 52. Es decir que la expectativa de la concreción y la transformación de la ciudad, algo que se palpa y se ve, va a seguir en esta dinámica y en este proceso; es algo que no se detiene.

Por otra parte, cabe recordar que en este primer trimestre la Nación transfirió al Municipio el 252 por ciento más de recursos que los que había transferido en el año anterior. Esto significa que la inversión pública sigue en forma sostenida, lo que constituye uno de los pilares fundamentales del proyecto nacional: sostener a través de la inversión pública y el trabajo la generación de puestos de trabajo en forma extraordinaria. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- En materia de obras públicas -como decía- tenemos liberada toda la zona ribereña. Vamos a tener en los primeros meses del año que viene el paseo ribereño definido en Avellaneda, con la contaminación totalmente controlada. Con esta obra nos va a dar orgullo poder recorrer el Riachuelo. Avellaneda va a ser la primera ciudad, de los diecinueve partidos que dan al Riachuelo, que va a tener esta obra totalmente terminada.

Es importante destacar una propuesta que vamos a hacer al Concejo: acordamos con AYSA construir el ciento por ciento de cloacas en los próximos dos años y medio. Esto implica una inversión de 116 millones de pesos que va a beneficiar a 12.500 frentistas. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Lo que venimos a proponer al Concejo Deliberante -lo hemos acordado con el gobierno nacional, con el Ministerio de Infraestructura y con la empresa AYSA- es que el recobro de estas obras lo haga el municipio y estos fondos se los quede el municipio y los reinvierta en obras de saneamiento. O sea que esta va a ser la primera experiencia de una transferencia de recursos del gobierno nacional en obras de inversión para que el municipio los recupere económicamente y pueda destinar ese mismo dinero -que estaría en una cuenta especial y es-

pecífica- a obras de saneamiento. Próximamente vamos a enviar al Concejo Deliberante esta propuesta para terminar con esta demanda que teníamos de hace mucho tiempo de tener el ciento por ciento de cloacas. Lo vamos a lograr en 2015, y aparte tendremos 116 millones de pesos para poder reinvertir en obras de saneamiento. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Hemos colocado 5.000 luminarias. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)* Este año vamos a colocar 3.200, y esto se vincula también a otra política, que es la de seguridad, porque cuanto más iluminada está una ciudad uno más seguro se siente. No sé si habrá una relación directa en eso, pero son sensaciones que uno tiene.

Trabajamos permanentemente haciendo bacheos, repavimentaciones, pavimentaciones y lo referido al espacio público.

Una impronta importante que hemos dado a esta gestión tiene que ver con recuperar las oficinas públicas, los edificios donde trabajan nuestros trabajadores, donde ellos tengan un lugar acorde conforme a la capacidad que tienen de trabajar y de respuesta hacia nuestros vecinos. En este sentido podemos destacar las oficinas donde se tramitan las licencias para conducir, los juzgados de Faltas, los jardines de infantes, los Centros Educativos Municipales, los jardines maternos, las sedes Enviñón.

Estamos construyendo en el edificio del frigorífico El Cóndor, sobre la calle Belgrano. Ahí van a funcionar áreas muy sensibles para nuestro gobierno, que tienen que ver con el Consejo de Integración Familiar, con la Subsecretaría de Educación, con la Secretaría de Inclusión Social y con la flamante Secretaría de Deportes. Como esto se relaciona con devolver derechos y trabajar para los que menos tienen, para darles una vida más digna a todos nuestros vecinos, vamos a proponer que este edificio lleve el nombre de Néstor Kirchner. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Como dijimos el año pasado, estamos concretando el proyecto Ciudad Digital. Ya dimos inicio a las primeras licitaciones para llegar a esta meta.

En materia de deportes -como les decía anteriormente-, hemos jerarquizado el área convirtiéndola en Secretaría. Hemos adquirido por treinta años el predio de la Sociedad Cristiana de Jóvenes -algo que aprobó el Concejo Deliberante- y hemos construido una pileta de natación en el Polideportivo Gabino Alegre, así como también un polideportivo cerrado.

La semana anterior hemos inaugurado el polideportivo de La Saladita. Seguimos trabajando en la construcción del polideportivo de Wilde en Papelera; ese todavía no se ve, pero cuando el edificio quede totalmente terminado va a ser un polideportivo extraordinario. Hemos agrandado el polideportivo Gatica y hemos creado cinco ligas de participación de chicos en vóley, handball, hockey y otros deportes que ocupan a cinco mil jóvenes de Avellaneda que participan en actividades deportivas recreati-

vas. Venimos trabajando muy fuerte en este tema.

Hemos recuperado la pileta del Club La Peña, cerrada por veinticinco años. En las vacaciones del último verano esto nos permitió tener 4.600 chicos en colonia. Antes teníamos únicamente una capacidad de 1.500 chicos por una semana, y este año han sido 4.600 los chicos que por dos semanas pasaron por nuestras colonias de vacaciones, sumando la pileta del Parque Domingo, la pileta de la Asociación Cristiana de Jóvenes, la del Club La Peña y la de Villa Corina, por lo que seguiremos en esta política de construcción. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

También vamos a requerir la participación de todos porque tenemos una meta: crear el Padrón Único de Sujetos de Derechos de Programas Sociales, que tiene que ver con transparentar y terminar -porque deben quedar algunos vestigios- con el clientelismo político. Por eso vamos a trabajar en transparentar estos programas a fin de que cada uno de los sujetos de derecho tenga una tarjeta y no tenga que depender absolutamente de nadie. Para eso vamos a necesitar de la participación de todos los actores sociales, de todos los partidos políticos, de todas las instituciones, porque justamente devolver derechos tiene que ver con algo de justicia y no con conocer a nadie, con tener relación con nadie ni con pertenecer a ningún partido. Por eso vamos a convocar a todos para que nos ayuden con esto. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Hemos creado el Consejo de Juventud... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)* El Consejo de Juventud tiene que ver, como dice nuestra presidenta, con la generación del Bicentenario, que no es el futuro sino el presente. Lo más práctico y real es que hay veintitún jóvenes menores de treinta años que son funcionarios a partir del 17 de diciembre del año pasado. Creo que no hay mejor ejemplo y mejor homenaje a nuestra juventud, a nuestro esfuerzo, al esfuerzo y a la memoria... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)* ...de los que soñaron, como tus hijos, una Argentina distinta. Hoy la podemos concretar; para los jóvenes el tiempo es hoy, no el futuro, sino un presente extraordinario, de transformación, donde todos los días ponen el hombro para seguir transformando esta Avellaneda.

El año pasado decíamos que empezaba el tiempo de los trabajadores, y habíamos empezado a recuperar el salario de los trabajadores. Este año hemos firmado junto con el secretario general del sindicato, Rubén García, doce puntos que más allá de una cuestión salarial devuelve una cantidad de derechos a los trabajadores. Así se han recuperado y salido de una cuestión que creo que es nefasta, como fue precarizar el trabajo municipal. Este es el trabajo, es un camino que hemos iniciado el año pasado y profundizado este año. No importa cuáles son los porcentajes que se manejan; lo que tenemos claro es que con el crecimiento económico de la ciudad a partir de la consolidación administrativa del Municipio y de generar cosas justas y transparentes podemos tener los recursos para que nuestros trabajadores tengan la dignidad tanto de su vivienda como de su salario y sus condiciones de trabajo. Ese es un camino que seguiremos profundizando en estos cua-

tro años de gestión. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Esta gestión que hemos iniciado el 17 de diciembre pasado tiene un eje central. Siempre digo que nosotros somos un brazo ejecutor de las políticas del proyecto nacional. Fundamentalmente nos guía el liderazgo de nuestra presidenta y consolida este proceso el 56 por ciento de nuestros vecinos, que el año pasado nos votaron. Esta es nuestra responsabilidad: seguir apoyando este proyecto, permanentemente con la participación ciudadana, para que nuestros vecinos sigan desarrollando esto, para que nosotros trabajemos sobre los derechos, sobre cuestiones de fondo, para que nuestras propuestas sigan avanzando en lo que nos pide la presidenta en materia de sintonía fina y de profundización del modelo, más allá de que algunos piensen distinto, y está bien que así sea.

Agradezco por eso a la oposición, que -como digo siempre- a veces nos hace reflexionar y otras veces nos hace reafirmar nuestra idea porque pensamos totalmente distinto, y está bien que así sea.

Quiero agradecer a mis bloques, que son los que nos acompañan permanentemente en las propuestas, tanto el del Partido Justicialista como el del Frente para la Victoria, que están codo a codo con mi gestión en este tiempo, y seguramente en el tiempo que va a venir.

Agradezco a Armando por buscar permanentemente el consenso en este recinto, a todos los vecinos y a todos los compañeros, y sepan que -como dijimos el día del juramento, cuando asumimos el 17 de diciembre del año pasado- nos guía la memoria de Perón, de Eva Perón, de Néstor Kirchner y de todos los compañeros desaparecidos. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

De esta manera queda inaugurado el no-nagésimo noveno período de sesiones ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Manifestaciones en las galerías.

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Invito a los presentes a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- Puestos de pie los señores concejales, invitados especiales y público asistente a las galerías entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Queda levantada la sesión.

- Es la hora 14 y 5.